

Poitiers, le 4 juillet 2024



Conseil Départemental des Jeunes de la Vienne : Bilan de la mandature 2022-2024



Alain PICHON, Président du Département de la Vienne, Pascale GUITTET, Vice-Présidente en charge de la Jeunesse, des Sports et de la Citoyenneté, Valérie CHEBASSIER, Rapporteur de la Commission Jeunesse et Citoyenneté, et Gabriel ROBERT SYLVANISE, Vice-Président du Conseil Départemental des Jeunes, ont participé à la restitution des travaux du Conseil Départemental des Jeunes de la Vienne lors de la dernière assemblée plénière de la mandature.

➤ **Devenir des acteurs de la vie locale et s'initier à la vie démocratique**

Le Conseil Départemental des Jeunes de la Vienne (CDJ) est un levier important de la politique en faveur de la jeunesse du Département. Le premier Conseil Départemental des Jeunes (CDJ) a été mis en place en 2020. Il est constitué de jeunes, un garçon et une fille par établissement, issus des classes de 5^{ème} ou 4^{ème} des collèges de la Vienne, élus pour deux ans.

Véritable outil d'engagement et de participation des jeunes à la vie locale, il a pour objectifs :

- ▷ de faire découvrir le fonctionnement et les missions de la collectivité départementale
- ▷ de sensibiliser aux notions de démocratie et d'intérêt général
- ▷ d'être un lieu d'actions, d'expression et de formation à la vie citoyenne
- ▷ de concrétiser des projets pour améliorer la vie quotidienne des collégiens

Le CDJ est un lieu de réflexion, de discussion, de découverte et d'apprentissage de la citoyenneté et de la démocratie locale. Chaque année, les membres du CDJ proposent de nouveaux projets et mettent en œuvre des actions, pour améliorer la vie quotidienne des collégiens. C'est l'occasion pour eux d'être les ambassadeurs de leur établissement le temps d'un mandat et d'exercer leurs droits et leurs devoirs de citoyens par la réalisation d'actions concrètes.

➤ **Les valeurs de l'olympisme au cœur des projets de cette mandature**



Les élections du CDJ ont eu lieu en novembre 2022, et ont permis d'élire 55 jeunes pour deux ans, dans les 31 collèges de la Vienne. L'installation du CDJ s'est déroulée les 3 et 4 novembre 2022 lors d'un stage d'intégration, au cours de laquelle ont été élus la Présidente, Garance POUVREAU et ses trois Vice-Présidents, Téva BAUDY, Gabriel ROBERT SYLVANISE et Liana MOREAU.

Au cours de cette mandature, les Conseillers Départementaux Juniors ont travaillé sur l'olympisme et ses valeurs au sein de quatre commissions thématiques : éco-environnement, vivre ensemble, sport-inclusion, ouverture au monde, animées par l'association d'éducation populaire Kurioz, sous la supervision de la Mission Jeunesse et Citoyenneté du Département.

Le Conseil Départemental des Jeunes a notamment **créé les « Jeux du Marathon des collégiens ».** Ils ont imaginé des épreuves sportives et ludiques organisées lors du marathon des collégiens mercredi 15 mai 2024 au Palais des Congrès du Futuroscope. Cette journée a permis de faire découvrir aux élèves à travers divers ateliers, les valeurs de l'olympisme mais aussi de leur faire changer

de regard sur le handicap. **Trois collèves ont été récompensés à l'issue des épreuves et se sont vu décerner des ballons et chasubles destinés aux cours d'EPS.**

Outre ce projet, **les jeunes ont été invités à de nombreux temps forts du Département** : présentation de l'Espace Numérique pour l'Education et la Jeunesse (ENEJ) avant son déploiement dans tous les collèges, visite du Centre de secours et du Centre de tri de Saint-Éloi, participation aux États Généraux du Handicap, participation au choix de la nouvelle identité touristique du département « La Vienne, à vous de jouer », invitation à l'arrivée de la Flamme Olympique à l'Arena Futuroscope... **Jasmine GAVARD, élève du collège La Chaume à Vouillé, a porté haut les couleurs du CDJ lors de son passage à Neuville-de-Poitou en portant la Flamme Olympique le 25 mai dernier.**

➤ **Lancement de la troisième mandature à la rentrée**

La 3^{ème} mandature du CDJ (2024-2026) sera placée sous la thématique « être citoyenne, être citoyen... » et débutera en octobre prochain par un séjour d'intégration au terme duquel seront élus le ou la Président.e du CDJ et les différentes commissions. Les élèves recevront un kit leur permettant de mettre en place l'élection du binôme qui les représentera.

“ *Le Département a fait le choix de mettre la jeunesse, atout majeur pour l'avenir de la Vienne, au cœur de son action au service de la population. Grâce au Conseil Départemental des Jeunes de la Vienne, nous impliquons directement les jeunes dans la vie locale, les préparons à exercer pleinement leur rôle de citoyen et à développer leur sens et leur goût de l'engagement. »*

Pascale GUITTET, Vice-Présidente en charge de la Jeunesse, des Sports et de la Citoyenneté

“ *Le Conseil Départemental des Jeunes est une belle aventure humaine faite d'engagements et de projets pour nos jeunes, qu'il s'agisse de s'ouvrir au monde, d'améliorer le vivre-ensemble, d'œuvrer pour l'inclusion ou encore de promouvoir l'éco-citoyenneté. Ils sont les ambassadeurs de la jeunesse du territoire ! Pendant deux ans, nous avons pris plaisir à les voir grandir ensemble, s'épanouir, et porter des projets concrets pour améliorer le quotidien des jeunes. »*

Alain PICHON, Président du Département de la Vienne

Pour en savoir plus sur le Conseil Départemental des Jeunes de la Vienne, rendez-vous sur le site lavienne86.fr